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En los Centros de Salud de Coslada han tenido lugar concentraciones convocadas por la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública del Henares. El motivo ha sido mostrar el rechazo a los recortes propuestos por la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid en los horarios de tarde de la Atención Primaria. La Corporación Municipal cosladeña aprobó con los votos en contra de los grupos del PP y C´s el pasado mes de diciembre, una moción en la que se instaba al Ejecutivo regional a retirar las medidas organizativas en Primaria. Las mismas, propuestas en forma de ‘experimento’ o ‘prueba’, conllevan una disminución del horario de atención en los citados centros de salud, algo que en el caso de Coslada se ha materializado en las instalaciones del de Valleaguado.

El Gobierno cosladeño, en palabras del alcalde, Ángel Viveros, “en solidaridad con el conjunto de la ciudadanía y porque también somos vecinos y vecinas de este municipio” se ha sumado a estas concentraciones celebradas ante los diferentes centros de salud de la localidad. Precisamente, el primer edil ha estado acompañando a los participantes frente al centro de salud Doctor Tamames, adonde también han acudido otros integrantes del equipo de Gobierno local y de miembros de formaciones con representación en el Ayuntamiento, para mostrar su apoyo a “los vecinos y vecinas, a la Plataforma y, cómo no, a las y los grandes profesionales de la Sanidad Pública madrileña que no pueden dar abasto a la demanda de trabajo que tienen debido a las carencias derivadas de los recortes practicados desde la Comunidad de Madrid”, en palabras del regidor.

A su juicio, “ante el colapso de las urgencias del Hospital del Henares, la saturación por la falta de recursos y los múltiples casos de gripe, a la Consejería de Sanidad no se le ocurre otra cosa que recortar en 3 horas el horario de atención a la ciudadanía. Esto es inconcebible y no se entiende que se propongan ‘experimentos’ que perjudican la atención que se presta a las y los madrileños”.

Se da la circunstancia de que el propio alcalde firmó hace unos días su respaldo a las reivindicaciones que plantea la Mesa en Defensa de la Sanidad Pública del Henares. Dichas peticiones pasan por la mejora de la atención sanitaria y lucha contra los recortes en la materia.

El primer edil ha anunciado este miércoles que, tras la carta enviada hace unos días por el concejal de Salud y Consumo, Manuel Marín, al consejero de Sanidad para pedir soluciones a los problemas por los que atraviesa el Hospital del Henares, no descarta “solicitar también explicaciones al presidente de la Comunidad de Madrid por el maltrato intolerable al que somete a la Sanidad Pública a base de recortes, pero siempre a favor de la privada, siendo estas medidas que afectan a los horarios de atención o a la escasez de recursos, el ejemplo más claro de estas políticas contra lo público”.

El Gobierno municipal ha mostrado su rechazo a que el Centro de  Salud de Las Olivas pase a formar parte del proyecto piloto de la  Consejería de Sanidad por el que un total de 14 centros de salud de la  región reducirán su horario de atención hasta las 18.30 horas. La alcaldesa de Aranjuez, Cristina Moreno, ha explicado que en la  jornada del 15 de enero, recibió una carta de la Dirección  Asistencial Sur de Atención Primaria en la que anunciaba la medida, que  se ha tomado de forma unilateral y sin haber consultado siquiera a los  ayuntamientos afectados.

“Primero nos enteramos por la prensa y después nos lo quieren vender  como si nos hubiera tocado un premio”, ha denunciado hoy la alcaldesa,  que ha avanzado que en los próximos días se reunirá con los responsables  de la Gerencia Asistencial de Atención Primaria de la Consejería de  Sanidad para trasladarles el rechazo del Gobierno municipal a esta  medida “arbitraria” y “caprichosa”.

El Gobierno municipal considera que esta medida, que se anuncia como  innovadora, no es más que un nuevo recorte en la atención sanitaria que  reciben los ribereños, que tendrán que soportar un servicio saturado en  el horario de mañana y unas urgencias saturadas, toda vez que tengan que  ante cualquier incidencia tengan que trasladarse al Hospital del Tajo  si el centro de salud está cerrado.

Uno de los principales problemas a que se enfrentan los facultativos  de familia es la sobrecarga asistencial a la que se enfrentan a diario y  que se verá incrementada con esta medida, que supondrá a su vez un  aumento en el tiempo de espera de los vecinos, así como una reducción en  el tiempo que podrán dedicar los profesionales a sus pacientes.

“Muchos nos tememos que estas medidas no esconden más que un  argumento más a favor de la privatización de la sanidad en la Comunidad  de Madrid, a la que el PP parece no haber renunciado”, ha dicho Cristina  Moreno, denunciando que el Gobierno regional quiera vender esta medida  como una solicitud voluntaria por parte de los trabajadores del centro,  cuando “no es más que una decisión impuesta por la consejería”.

La alcaldesa ha avanzado que los grupos de la izquierda en el  Ayuntamiento de Aranjuez presentarán una propuesta al pleno rechazando  esta medida, que supone “un nuevo ataque a uno de los servicios públicos  más valorado por los ciudadanos, como es la sanidad”.

“Lo que tiene que hacer la Consejería de Sanidad es escuchar las  demandas reales de los vecinos y de los profesionales, abrir el ala que  mantienen cerrada en el Hospital del Tajo y dotar de más medios  económicos y humanos tanto al hospital como a los centros de salud”, ha  concluido.

El alcalde de Arganda del Rey, Guillermo Hita, y el concejal de Salud  Pública, Jorge Canto, han mostrado su rechazo a la medida tomada por la  Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid, quien informó el pasado  lunes que el centro de salud Arganda-Felicidad será uno de los catorce  centros madrileños donde se impondrá a finales de este mes el proyecto  piloto de nuevo horario de consulta programada hasta las 18:30 horas.

Según  el alcalde “esta medida atenta contra el propio concepto de la Medicina  Familiar y Comunitaria en lo que respecta a la Atención Primaria, y  podría afectar a la atención de las urgencias hospitalarias. Por tanto  nos vamos a oponer con toda nuestra energía”. Además, Hita recordó que  el consultorio de La Poveda depende del centro Arganda-Felicidad, por lo  que también puede verse afectado su funcionamiento y los servicios que  se prestan a la ciudadanía.

Esta propuesta se iniciará a finales  de mes para realizar en abril la primera evaluación de una serie de  indicadores que se van a monitorizar, como la satisfacción de la  población y profesionales, para ver si se implanta definitivamente el  modelo. El centro de salud seguirá abierto hasta las 21:00 horas, pero  el horario de consulta programada finalizará a las 18:30 horas.

SIME (Médicos y Facultativos de Madrid), Sindicato federado en CSIT  UNIÓN PROFESIONAL, denuncia el abandono de la Atención Primaria en  España por parte de las administraciones sanitarias de las diferentes  comunidades autónomas durante los últimos 10 años, siendo la Comunidad  de Madrid una de las que más acusa esta grave situación.

La situación de deterioro de la AP ha propiciado la convocatoria de  movilizaciones y huelgas en varias regiones. Entre éstas, cabe destacar  la concentración “@apsemueve”, en la puerta de en todos los centros de salud de la Comunidad de  Madrid, para reivindicar una mejora urgente de las condiciones de  trabajo de los profesionales de la AP madrileña. Desde CSIT UNIÓN  PROFESIONAL nos unimos a estas movilizaciones y volvemos a reiterar la  necesidad de una actuación urgente por parte de la Consejería, a fin de  evitar el actual deterioro de las AP madrileña. Consideramos que es  imprescindible que se adopten medidas importantes a corto y medio plazo  que apuesten por la AP y que, inevitablemente, deben pasar por:

1.    Aumento de la dotación económica dedicada a la AP, hasta  alcanzar a medio plazo el 25% de presupuesto sanitario global de sanidad

2.    Dotación adecuada de recursos humanos para corregir ese déficit  permanente de profesionales de la AP madrileña, que supondría  incrementar del 20-30% de las plantillas actuales

3.    Garantizar unas condiciones adecuas en la consulta de los  médicos de familia y pediatrías que pasaría por garantizar un tiempo  mínimo de consulta por paciente de, al menos, 10-12 minutos y un número  máximo de 28-30 pacientes/día.

4.    Asegurar unas condiciones laborales dignas de los profesionales  que deben incluir una estabilidad en el empleo, reconocimiento  profesional para todos y compensación económica en plazas de difícil  cobertura o de especial penosidad.

Desde SIME hemos denunciado en reiteradas ocasiones la política  actual de recursos humanos, el deterioro progresivo y continuado de la  Atención Primaria madrileña, la ausencia de soluciones por parte de los  diferentes Administraciones sanitarias que han gestionado la Sanidad de  la CM en la última década y la insuficiente inversión a nivel económico  en la AP madrileña (actualmente, no llega al 12% el presupuesto  sanitario Público destinado a la AP).  Además, existe un déficit de  recursos humanos en el número de profesionales de las diferentes  categorías de AP (sanitarios y no sanitarios) en Madrid. CSIT UNIÓN  PROFESIONAL considera que, para atender adecuadamente a la población, se  precisaría aumentar las actuales plantillas de personal sanitario y no  sanitario en los centros de salud madrileños entre un 20-30% (medicina  de familia, pediatría, enfermería, TCAE, personal no sanitario, etc.)

La inadecuada política de recursos humanos de los diferentes  responsables que ha tenido la Consejería de Sanidad ha conducido a la  carencia de profesionales (médicos y pediatras, especialmente), que se  ha visto agravada por la precariedad y temporalidad de los nuevos  profesionales que se incorporan al sistema.  La consecuencia más grave  del abandono de AP son las pésimas condiciones de trabajo de los  profesionales que puede ocasionar graves perjuicios a pacientes y  trabajadores. Hasta la fecha, la Consejería de Sanidad no ha solucionado  los problemas de sobrecarga asistencial a la que se ven sometidas  categorías profesionales como médicos de familia y pediatras de Madrid.
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